

AG 41 630/25

1019

1976

- MANIFIESTO EN DEFENSA DE LA PENSIÓN PRESENTADA POR LA COMISIÓN
OBRERA DE NITRATOS DE CASTILLA S.A. (NICAS)

(COMISIÓN OBRERA DE NICAS)

PREGUNTAS Y RESPUESTAS PARA UN DEBATE SINDICAL

En defensa de la ponencia presentada por la Comisión Obrera de Nitratos de Castilla S.A. (NICAS)

archivo histórico

CC.OO.

CASTILLA Y LEÓN

⇨ ¿Cuales son los planes del gran capital y su Gobierno en el terreno sindical?

Como ya hemos explicado, estos planes consisten en sustituir el Sindicato Vertical, que ya no les sirve, por una serie de Sindicatos reformistas ("amarillos") controlados por la patronal y dispuestos a firmar con ella el tan cacareado "Pacto Social" que ponga un topo a la lucha de los obreros en el limite que ellos pueden aguantar y que limite sus demandas a lo que ellos estén dispuestos a conceder.

Esto es la Pluralidad Sindical, de consecuencias nefastas para nosotros los trabajadores.

Pretenden imponernos la división sindical, de la siguiente manera: Aprovechan que ya existe cierta pluralidad, porque existen centrales sindicales diversas (USO, UGT...). Es muy pequeña, porque afecta a pequeños núcleos y no alcanza a la gran masa de obreros. Pero, dando legalidad a estas centrales, potenciándolas, mientras a Comisiones Obreras se nos persigue y obstaculiza al máximo, piensan hacer más y más grande la división en nuestras filas.

Estas centrales sindicales minoritarias, que durante 40 años de dictadura han estado en general calladas, hoy comienzan a desarrollarse. Dicen que son partidarias de la Unidad Sindical, pero para después de las Libertades. Ahora, ellas gozan ya de amplia libertad y pronto serán totalmente legales. Aprovechan para ofrecer a los trabajadores "su" propia "alternativa" sindical y engordar sus filas. Logicamente, si no se ofrece otra salida, muchos obreros deseosos de participar en la vida sindical de estar afiliados a una central sindical, se dejarán arrastrar y la división se profundizará, en el sentido que pretende el gran capital.

⇨ Los trabajadores, no solo los que estamos vinculados a las Comisiones Obreras sino las amplias masas, queremos la Unidad Sindical, queremos estar todos en una sola Central Sindical.

¿Que podemos hacer hoy para conseguirlo? ¿Como debemos enfrentarnos hoy a los planes del gran capital?

La respuesta parece muy sencilla: Construir desde hoy mismo un Sindicato unico democrático e independiente. Construirlo desde la base y guiados por un profundo espíritu democrático. Que sean las Asambleas de fabrica y de sector, lo más amplias posibles, las que elijan los delegados sindicales, los hombres que celebrando Conferencias y Congresos a nivel de ramo, local... y de todo el Estado, van a configurar, respondiendo al deseo y al mandato de las masas, ese Sindicato, al que se afiliaran voluntariamente miles y millones de trabajadores.

Ahora bien, algunos argumentan: "este sindicato unico, de masas, participando en el todos los trabajadores, solo sera posible tras conseguir la Libertad". Esto es una parte de verdad, pero tomándolo en sentido total nos lleva al error. Es cierto que solo con la democracia, las masas trabajadoras podran organizar plenamente su Sindicato. Pero el problema de la unidad se puede resolver tanto en la Libertad y en la legalidad como en la ilegalidad. Hoy aunque no existe libertad, existe a la luz del dia un potente movimiento organizado de la clase obrera (Comisiones Obreras) que el gran capital y su gobierno, sumidos en terribles contradicciones y en una profunda crisis, no pueden destruir, ni impedir su crecimiento. Se puede no ser legal y actuar abiertamente, agrupando masas. De hecho en la historia del sindicalismo español, los Sindicatos han sido muchos más años ilegales que legalmente reconocidos y no por eso han dejado de ser masivos.

Archivo Histórico
CARTAGENA

La construcción de un Sindicato Unico es posible en la ilegalidad, con las lógicas limitaciones, pero perfectamente posible. En todo caso, será mejor esto que no estar cruzados de brazos a la Libertad y que mientras se consume la división sindical.

archivo histórico

⇨ Ahora bien, la voluntad solo no sirve. Para construir un sindicato unico es necesario que alguien lo promueva y lo organice. Alguien con capacidad para ello. No podemos partir de cero. ¿Quién puede promover hoy esta tarea?

Comisiones Obreras puede y debe promover y organizar el Sindicato unitario que necesitamos.

Comisiones Obreras es un movimiento organizado, de masas, sociopolítico. Un movimiento de carácter unitario, de enorme influencia y prestigio entre nuestra clase. Comisiones Obreras es preponderante en el movimiento obrero, como fruto de multitud de luchas contra la patronal, contra el sindicato vertical antiobrero y por la Libertad.

Comisiones Obreras ha resuelto hasta ahora la unidad en la lucha del movimiento obrero y hoy debe y puede, además, resolver el problema de la unidad organizativa sindical. Esto porque la situación sociopolítica en España ha cambiado: el Vertical es un cuerpo en descomposición, las posibilidades de actuación y de organización abierta son inmensamente mayores, la burguesía consciente del interés de las masas en materia sindical, potencia sus centrales sindicales y quiere dividir a los obreros "ofreciéndonos" diversos sindicatos.

Por esto, hoy, es necesario fraguar la unidad organizativa sindical, el sindicato unico. Y Comisiones Obreras ha de promoverlo desde ahora mismo. No se trata de que Comisiones Obreras se convierta en un Sindicato, sino de que Comisiones Obreras, promueva la creación de este sindicato nuevo, contruido desde la base y con la participación de todos los obreros. Su carácter de movimiento unitario y su enorme influencia le permiten hacer esto, sin perder por ello su esencia y ese mismo carácter.

La Asamblea Estatal de Comisiones ha de tomar a este respecto soluciones claras y alentadoras.

⇨ Pero, la división, hasta cierto punto existe ya, hay centrales sindicales (USO, UGT...) al margen del movimiento unitario de las CCOO. Sin el acuerdo entre estas centrales y Comisiones, será imposible la unidad. ¿Cómo resolver este problema?

El acuerdo entre Comisiones y las centrales sindicales existentes, para promover un Sindicato Unitario, sería estupendo. Nosotros propugnamos este acuerdo y lo demandamos desde hoy mismo y lo demandaremos en todo momento. Pero ... y si la USO, la UGT... se niegan como hasta ~~ah~~ ahora bienen haciendo. ¿Vamos ha estar paralizados por ello, esterando a que buenamente se convenzan?. No.

Comisiones Obreras ha de acordar soluciones claras para promover la construcción ya de este Sindicato y demandar a USO y UGT que faborezcan estos pasos que trabajen conjuntamente y en su día se comprometan a presidir un Congreso en este sentido.

Si la USO y la UGT no quieren, en un sentido purista y total (en el que no debemos caer), la unidad no sería por ahora posible. Pero no cabe duda que construyendo desde la base una potente central unitaria, con miles y millones de afiliados, la división se acortara y será la única manera, para que desde una posición de fuerza, ~~atr~~ atraigamos a la UGT y a la USO a una posición unitaria. Lo contrario nos coloca a merced suya, desarmados, y por muchos pronunciamientos favorables a la unidad que se hagan, cada uno de ellos engañara por su cuenta y la división se profundizara más y más.

⇨ Pero vamos a ver, si ahora UGT y USO, no quieren la unidad organizativa sindical pero dicen que una vez tengamos la libertad, entonces si querran. ¿No sería me-

1916
Mexico
CITY OF MEXICO

MEXICO

¡or, mantener con ellos la unidad de acción para conquistar la libertad y dejar la construcción del sindicato para después, cuando todos estemos de acuerdo y sea más fácil? Además, USO y UGT, aunque crezcan no son quien para hacer sombra a las CC00.

Si nos dicen que hoy no quieren la unidad, pero mañana sí, ¿podemos fiarnos? Hoy que la división es menor, que existen menos "intereses creados", que si quisieran sería todo fácil, no quieren. Pero mañana, cuando hayan engordado con sus privilegios, a los que de momento no renuncian, cuando la división sea más profunda, ¿entonces querrán? Pensamos que no es posible fiarnos plenamente y cruzarnos de brazos esperando, confiados.

Es obvio que la unidad de acción, siendo algo muy bueno, ~~no~~ es por sí sola insuficiente para evitar la división. Ni siquiera puede amortiguarla. Por muchas acciones conjuntas que se promuevan, si cada uno busca afiliados para su sindicato, la división crecerá. Comisiones no puede renunciar a la construcción de la unidad sindical, so pretexto de la unidad de acción, que-repetimos-es buena pero insuficiente.

A nosotros no nos preocupa si USO o UGT puedan crecer más y otros menos etc. No nos mueve ningún interés estrecho partidista. Solo nos preocupa en la medida que esto profundiza la división en las filas de los trabajadores. Si Comisiones Obreras promueve la creación de un Sindicato Unitario, el peligro será mínimo y se salvará la unidad. Si no lo hace, aquellos, que cada uno por su lado ofrecen su central sindical a los obreros, avanzarán, al no haber otra solución y la división crecerá.

En resumidas cuentas: Hoy es necesario construir la unidad organizativa sindical, el Sindicato Unitario. La situación lo exige y las masas lo demandan. Comisiones obreras ha de promover esto y en la Asamblea Estatal se se ha de tomar una solución clara al respecto. Además, desde una posición clara y de fuerza ha de demandar a UGT y USO que laboren en el mismo sentido.

Julio Tejerina
y José Ovelleiro , de las Comisiones Obreras de Construcción.

Teodoro Garrido, en representación de toda la Comisión Obrera de NICAS.

Valladolid, junio del 76

¶ A fin de aclarar el debate habido en la Asamblea provincial del día 17 y en el sentido de llegar a conclusiones correctas tras conocer las distintas opciones, proponemos se discuta este escrito en todas las comisiones de fábrica y ramo, aclarando la posición de la Comisión de NICAS, que defendemos.

NOTA: Se vera que a lo largo de la exposición empleamos indistintamente los terminos sindicato unico y unitario, pretendiendo darlos un mismo sentido y no entrando en una polemica hoy esteril.



archivo histórico
MUSEO DE LA CIUDAD DE MEXICO
MEXICO D.F.